
 

Ordre du jour 
Assemblée générale annuelle de 

L’association québécoise pour l’éducation à domicile 
Le 2 juin 2024 à 10h00, via Zoom 

 
Présences (27 personnes) 
Membres actifs (25) 
Émilie Salesse Gauthier 
Jessica Loiello 
Marine Dumond 
Alexandra Durand 
Ariane Dubuc 
Chantal Bouchard 
Erica Gipson 
Eva Chandler 

Eve Denis 
Gabriel Guimond-Prévost 
Geneviève Marcel 
Isabelle Desrochers 
Jade Larivière 
Judith Paradis 
Julie Beaudette 
Laurence Berger 

Marine Céline Campbell 
Marie-Ève Frechette 
Natasha Lamoureux 
Shawnie Roach Cardinal 
Sophie Provost 
Stéphanie Martucci 
Sylvain Tetrault 
Zoé Leblanc 
Stéphanie Chartrand D. 

Personnes ressources (2) 
Normand Gilbert  
Maude Beauregard-P.  
  

 
Président d’assemblée 
Coordonnatrice 
 

 

 

Ordre du jour (tel qu’adopté) 

1. Mot de bienvenue 
2. Ouverture de l’assemblée générale annuelle et vérification du quorum (20 

membres) 
3. Nomination d’un.e président.e et d’un.e secrétaire d’assemblée 
4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
5. Lecture et adoption du procès-verbal de l’AGA et de l’AGE de 2023 
6. Rapport de la présidente 
7. Rapports financiers 

a. Lecture des états financiers de 2023-2024 et adoption de son 
dépôt 

b. Nomination du vérificateur pour les états financiers de 
2024-2025 

c. Présentation et dépôt du budget de 2024-2025 
8. Rapport des comités / Dépôt et adoption du rapport annuel 
9. Aspirations et priorités pour l’année 2024-2025 
10. Présentation du prix Steve Boissoneault 
11. Élection des administrateurs 
12. Varia - point d’information 
13. Mot de la fin 
14. Levée de l’assemblée générale annuelle 
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1. Mot de bienvenue 
En tant que présidente, Marine Dumond souhaite la bienvenue aux membres 
présents et les remercie de leur participation. 

2. Ouverture de l’assemblée générale annuelle et vérification du quorum (20 
membres) 
L’assemblée est ouverte, le quorum de 20 membres étant atteint.  
 

3. Nomination d’un.e président.e et d’un.e secrétaire d’assemblée 
Il est proposé de nommer Normand Gilbert président d’assemblée et 
Maude Beauregard-Paquette secrétaire d’assemblée. 
 
Résolution #AGA-02/06/2024-001 
Proposé par Marine Dumond  
Appuyé par Isabelle Desrochers 
Adopté à l’unanimité 
 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Il est proposé d’adopter l’ordre du jour  
 
Résolution #AGA-02/06/2024-002 
Proposé par Émile Salesse Gauthier 
Appuyé par Erica Gipson 
Adopté à l’unanimité 
 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de l’AGA et de l’AGE de 2023 
 
Résolution #AGA-02/06/2024-003 
Il est proposé d’adopter le procès-verbal de l’AGE 2023, tel que déposé 
Proposé par Eve Denis 
Appuyé par Isabelle Desrochers 
Adopté à l’unanimité 
 
Résolution #AGA-02/06/2024-004 
Il est proposé d’adopter le procès-verbal de l’AGA 2023, tel que déposé 
Proposé par Émilie Salesse Gauthier 
Appuyé par Eve Denis  
Adopté à l’unanimité 
 

6. Rapport de la présidente 
La présidente Marine Dumond explique que plusieurs membres du CA quittent cette 
année et que les derniers mois ont été consacrés à préserver la mémoire interne.  
 
Autre point marquant cette année à été la poursuite contre le gouvernement qui 
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s’est terminée. Nous continuons notre bataille malgré tout.  
Une nouvelle employée, Jessica, s’est joint à l’équipe. Merci pour son travail. 
  
La présidente termine en remerciant les bénévoles qui sont présents à l’AQED, 
plusieurs sont présents depuis plusieurs années. Mention spéciale aux bénévoles 
du soutien et les RR.  
 

7. Rapports financiers 
a. Lecture des états financiers de 2023-2024 et adoption de son dépôt 

Le comptable Sylvain Hénault a effectué une mission de compilation. 
L’état des résultats ainsi que le bilan produit par ce dernier sont présentés.  
 
Résolution #AGA-02/06/2024-005 
Il est proposé d’adopter le dépôt des états financiers 2023-2024 effectués 
par le comptable Sylvain Hénault.  
Proposé par Erica Gipson 
Appuyé par Eve Denis 
Adopté à l’unanimité 
 

b. Nomination du vérificateur pour les états financiers de 2024-2025 
Le conseil d’administration recommande de continuer avec Sylvain Hénault, 
CPA. 
 
Résolution #AGA-02/06/2024-006 
Il est proposé de confier le mandat de vérification pour les états financiers 
2024-2025 à Sylvain Hénault.  
Proposé par Marine Dumond 
Appuyé par Laurence Berger 
Adopté à l’unanimité 
 

c. Présentation et dépôt du budget de 2024-2025 
 

8. Rapport des comités / Dépôt et adoption du rapport annuel 
Soutien :  
Sophie Provost : Plusieurs appels/courriels par jour. Souvent reliés aux enjeux 
avec la DEM. 
Eva Chandler : Le soutien est aussi offert en anglais, environ 25% des cas sont 
anglophones. Les cas sont en baisse comparé à la pandémie.  
 
Recherches et statistiques : 
Gabriel Guimond-Prévost : Un sondage a été annoncé au congrès en septembre 
dernier. L'objectif était de définir les enjeux des familles éducatrices. 457 
répondants, environ 30% de nos membres et le sondage touchait autour de 730 
enfants.  
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On a pu confirmer que 56.23% des parents qui font l’EAD ont un diplôme d’études 
universitaires (soit plus que la population générale, selon les dernières données). 
50% enfants ont des enjeux physiques ou psychologiques, et pour 50% de ces 
enfants, cela à eu une très forte influence dans le choix de faire l’éducation à 
domicile.  
 
Merci à Marine Dumond et Émilie Salesse Gauthier pour leur aide dans la 
conception du sondage. 
 
Communications : 
Émilie Salesse Gauthier : Catherine, une ancienne employée, a été engagée à 
contrat pour restructurer l’équipe des communications à l’été 2023. Elle devait 
mettre en place un système qui pourrait être suivi année après année.  Ça 
fonctionne très bien, une excellente équipe est en place. 
 
Il s’agit d’un gros dossier, il y a de la place pour plus de bénévoles! 
 
Erica Gipson: Une nouvelle bénévole s’est jointe à l’équipe de traduction cette 
année. Nous avons besoin de plus de bénévoles, plus de gens il y a, plus le travail 
est simple.  
 
Vie associative : 
Laurence Berger : L’AQED a 16 ou 17 pôles dans différentes régions du Québec. 
Les représentantes régionales (RR) font du soutien en personne, par courriel, par 
téléphone. Elles ont été présentes dans les picnic de non rentrée. Elles ont aussi 
été présentes dans les rencontres de la DEM. Via les RR, du prêt de matériel 
didactique est disponible. Plusieurs RR ont rencontré les CSS, ont fait des envoi 
de courriel aux députés pour sensibiliser aux enjeux des familles éducatrices. Il y a 
aussi eu un envoi massif aux différents bureaux de la DPJ. Elles ont participé à la 
formation pour l’éclipse et ont distribué des lunettes.  Finalement, ce sont elles qui 
organisent le concours d’écriture.  

Sanction :  
Natasha Lamoureux: Environ 22% des jeunes qui font l’éducation à domicile sont 
de niveau secondaire. Le comité sanction des études c’est 6 bénévoles qui se 
tiennent  à jour sur les informations pertinentes en lien avec la sanction. Cette 
année il y a eu des ajouts à notre chaîne  youtube, au congrès 3 conférences 
portrait sur le secondaire à la maison.  Aussi, Succès Scolaire était présent pour 
répondre aux questions, mais aussi prendre des notes les besoins des parents 
éducateurs.  
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Administration :  
Maude Beauregard-Paquette : Cette année, nous avons accueilli une nouvelle 
employée, Jessica, qui est adjointe administrative.   

Il y a eu un gros travail pour préserver la mémoire interne, donc plusieurs 
procédures ont été créées et nous avons identifié des politiques à mettre en place.  

Une sous-équipe pour du financement s’est créée. Des gens motivés à aller 
chercher du financement via des subventions! 

Finalement, 3 journées de travail ont eu lieu.  

● Un en mai 2023 pour travailler sur les valeurs de l’AQED et créer un code 
de conduite 

● Une en septembre 2023 pour parler de l’avenir de l’AQED 
● Une 3e s’est préparée dès l’automne 2023 avec une étudiante de 

Concordia, pour travailler sur les processus du CA, mais elle s’est déroulée 
en avril 2024. 

Actions politiques :  
Marine Dumond: Beaucoup de travail a été fait avec les avocates, il y a eu un  
rapport d’expertise à défendre et compléter. Nous sommes passés devant un juge 
pour demander une demande d’injonction. Nous sommes très satisfaites du travail 
des avocates, toutefois le jugement n’était pas en notre faveur.  
 
Nous sommes aidés par une firme de communications,David communication. Ils 
nous aident à structurer et penser aux interventions qu’on peut faire autant dans 
les médias qu’auprès du gouvernement. Nous avons aussi fait un travail de 
représentation auprès du protecteur national de l’élève.  

Émilie Salesse Gauthier : Nous avons été présents à l’assemblée nationale en juin 
dernier. On parle aux oppositions. On essaye beaucoup de choses pour obtenir 
des résultats. 
 
Marine Dumond : Des questions ont été posées par les oppositions à l’assemblée. 
Celà montre que nous sommes présents, et sensibilise les oppositions à notre 
cause.  

Eve Denis propose une motion de félicitation à ce comité pour tout le travail 
concernant la poursuite.  
Adopté à l’unanimité 
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Services aux membres :  
Jessica Loiello :  Nous avons toujours la liste de titulaires pour les évaluations de 
fin d’année et un partenariat avec sommet-math. Nous offrons toujours les cartes 
de membre et étudiantes. À l’automne 2023 nous avons mis à jour des gabarits sur 
notre site web.  

Il y a aussi eu le congrès le 16 septembre 2023 qui a accueilli 250 personnes, 30 
conférenciers et 20 exposants.  
 
Finalement nous avons organisé des sessions sur Zoom pour aider les membres 
avec leur projet d’apprentissage et leur bilan.  

Résolution #AGA-02/06/2024-007 
 Il est proposé d’adopter le rapport annuel 2023-2023 
 Proposé par Isabelle Desrochers 
 Appuyé par Eva Chandler 
 Adopté à l’unanimité 

9. Aspirations et priorités pour l’année 2024-2025 
● Diversifier nos sources de revenus. 
● Recommencer à offrir davantage de services aux membres. 
● Travailler avec une firme de relations publiques et gouvernementales pour faire 

pression sur le gouvernement. 
 

10. Présentation du prix Steve Boissoneault 
Émilie Salesse Gauthier : Steve Boissonneault est un ancien membre du CA qui 
est resté alors que tous les autres membres du CA de l’époque ont démissionné 
en masse. Steve est resté afin d’assurer la passation des savoirs . Ce prix sert à 
remercier un.e bénévole qui s’est impliqué.e de façon remarquable. Cette année, il 
est remis à Marine Dumond.  
 
Marine a fait une maîtrise touchant l’éducation à domicile, elle a débuté un doctorat 
touchant la socialisation des enfants en EAD. Bénévole depuis 2018 avec le centre 
AQED, par la suite elle est devenue présidente du CA . Elle incarne bien le côté 
rassembleur et inclusif de l’AQED. Son rôle a été primordial dans la poursuite 
contre le gouvernement. Pendant son dernier mandat, elle a eu un bébé, un 
déménagement dans une autre région, elle a eu des défis professionnels et malgré 
tout elle était présente pour l’AQED. 
 
Marine Dumond : Merci. Elle aime beaucoup l’AQED. Elle reste présente pour la 
transition et en tant que bénévole. 
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11. Élection des administrateurs 
 
Résolution #AGA-02/06/2024-008 
Il est proposé de nommer Normand Gilbert président des élections et Maude 
Beauregard-Paquette secrétaire des élections 
Proposé par Émilie Salesse Gauthier 
Appuyé par Marine Dumond 
Adopté à l’unanimité 
 
Le président d’élections rappelle la composition du conseil d’administration (7 
membres) les critères d’éligibilité ainsi que le déroulement des élections. 

Quatre(4) postes de 2 ans sont en élection :  
 

Proposé par Candidat Accepte/Décline 

Émilie Salesse Gauthier Eva Chandler Accepte 

Isabelle Desrochers Marie Céline Campbell Accepte 

Natasha Lamoureux Émilie Salesse Gauthier Décline 

Laurence Berger Zoé Leblanc Décline 

Marine Dumond Sophie Provost Décline 

Sophie Provost Sylvain Tétrault Accepte 

Émilie Salesse Gauthier Stéphanie Martucci Accepte 

Émilie Salesse Gauthier Chantal Bouchard Décline 

Chaque personne candidate se présente brièvement. 

Par la suite, étant donné qu’il n’y a pas plus de candidatures que de postes à 
combler, le président des élections déclare Eva Chandler, Marie Céline 
Campbell, Sylvain Tétrault ainsi que Stéphanie Martucci élus par acclamation 
pour un mandat de 2 ans. 

Afin de combler tous les postes, deux(2) postes sont en élection pour un mandat 
d’un an. 
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Proposé par Candidat Accepte/Décline 

Erica Gipson Isabelle Desrochers Accepte 

Natasha Lamoureux Eve Denis Décline 

Marine Dumond Sophie Provost Décline 

Erica Gipson Gabriel Guimond-Prévost Accepte 

Chaque personne candidate se présente brièvement. 

Par la suite, étant donné qu’il n’y a pas plus de candidatures que de postes à 
combler, le président des élections déclare Isabelle Desrochers et Gabriel 
Guimond-Prévost élus par acclamation pour un mandat d’un an. 

12. Varia - point d’information 
Aucune information supplémentaire n'est donnée. 
 

13. Mot de la fin 
Eve Denis remercie Normand Gilbert pour la présidence.  
Normand Gilbert remercie Maude Beauregard-Paquette pour tout le travail fait en 
amont de l’AGA. 
Isabelle Desrochers remercie tous les gens présents ainsi que les bénévoles de 
l’AQED, elle invite les gens à devenir bénévoles.  
 

14. Levée de l’assemblée générale annuelle 
Résolution #AGA-02/06/2024-009 
Il est proposé de lever l’assemblée, l’ordre du jour étant épuisé.  
Proposé par Eva Chandler 
Appuyé par Gabriel Guimond-Prévost 
Adopté à l’unanimité 
La levée de l’assemblée est constatée à 11h49 

 

 

___________________________________________ 

Maude Beauregard-Paquette, secrétaire d’assemblée 
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